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N° 2008-28 

Nombre de délégués en exercice : 18 L'an deux mil huit, le 17 décembre 2008 à seize 

Présents : 10 heures, le Comité Syndical dûment convoqué, 
s'est réuni à l'hôtel du Département - Montauban, 

sous la présidence de Monsieur Jean CAMBON, 

Date de la convocation : 09 décembre 2008 Président.     
  

Présents : MM. AJAS, ANDRIEU, AURADE, CAMBON, GUIRBAL, LAMOLINAIRIE, 
MASSAT, MASSEGLIA, ROUCOLLE et VIVEN. 

Absents excusés : MM. DELMAS, LAVABRE, MOIGNARD et SAZY. 

Assistaient à la séance : M. LARREY (Payeur Départemental), 
M. MAIRE (Directeur Général Adjoint des Services du Conseil Général), 
MM. BARON et GINESTET (Syndicat Départemental). 

OBJET : Etudes d'optimisation des services de collecte 

Le Président rappelle que lors de la précédente réunion du 20 octobre dernier, le Comité Syndical 

a évoqué le sujet particulier des études d'optimisation des services de collecte préconisées et soutenues 

financièrement par ECO-EMBALLAGES et, dans certaines conditions, par l'ADEME. 

Les objectifs, enjeux et la méthodologie de ce type d'études sont développés en détail dans le 

dossier élaboré par ECO-EMBALLAGES et remis aux membres du Comité Syndical. 

Les principes posés par ECO-EMBALLAGES pour son intervention dans une démarche 
d'optimisation concernent principalement : 

- la taille des collectivités doit être supérieure à 10 000 habitants, les collectivités 

ayant toutefois la possibilité de se grouper pour constituer ainsi une entité 
supérieure à 10 000 habitants, 

- l'étude d'optimisation doit être conduite en 2 phases distinctes : 

e la première phase porte sur l'état des lieux et sur la connaissance des 
coûts à partir des logiciels mis à disposition par ECO-EMBALLAGES et 

l'ADEME, 
e la deuxième phase concerne l'identification des leviers (moyens) 

d'optimisation visant à améliorer les performances et la maîtrise des 

coûts. 
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- les soutiens financiers d'ECO-EMBALLAGES s'élèvent à 0.5 € par habitant pour 
chaque phase, les soutiens relatifs à chacune des 2 phases ne pouvant être 
versés la même année. 

Sur les différentes collectivités membres du Syndicat Départemental, seul le SIEEOM Sud 
Quercy a déjà réalisé ce type d'étude. 

Les autres collectivités semblent toutes favorables à l'engagement de cette démarche qui, en 
tout état de cause, s'inscrit dans les différentes évolutions qui vont vraisemblablement s'imposer aux 
collectivités dans le prolongement des engagements du « Grenelle de l'Environnement ». 

ECO-EMBALLAGES a confirmé la possibilité d'entreprendre une démarche commune aux 
différentes collectivités (SMEEOM Moyenne Garonne - CC Quercy Rouergue - CC Quercy Caussadais et 
Syndicat Départemental pour la CC Terrasses et Vallée de l'Aveyron), démarche collective qui pourrait 
être conduite par le Syndicat Départemental et qui pourrait également faire l'objet d'une demande de 

soutien de l ADEME compte tenu de l'intérêt de cette démarche. 

Le Président propose au Comité Syndical de se prononcer sur le principe de cette démarche 
commune pour la réalisation d'une étude d'optimisation, étant précisé : 

- que l'étude (globale du point de vue contractuel) prendrait nécessairement en 
compte la spécificité de chaque collectivité (étude par « lots » distincts), 

- que, dans la mesure du possible, les prestations de l'étude seraient contenues 
dans les limites des financements spécifiques (Eco-Emballages et Ademe 
éventuellement), 

- qu'à cette occasion pourrait être envisagé le développement (ou l'acquisition) d'un 

logiciel spécifique de gestion d'optimisation de suivi des tournées de collecte 
s'appuyant sur les données cartographiques et cadastrales fournies désormais par 

le Conseil Général (SIG). Cet outil de gestion serait destiné à l'ensemble des 
collectivités membres du Syndicat Départemental. 

Ouï cet exposé et après en avoir délibéré, le Comité Syndical décide à l'unanimité : 

- d'approuver les propositions du Président, 

- d'approuver le principe de réalisation d'une étude commune aux différents territoires 

concernés sous l'égide du Syndicat Départemental, 

- de se doter, dans le cadre de la 1° phase de l'étude relative à l'état des lieux, d'un outil 
spécifique à la gestion des services de collecte et plus particulièrement la conception, 
l'optimisation et le suivi des tournées de collecte, 

- de solliciter le soutien financier de l'ADEME pour cette démarche commune d'optimisation, 

- de mandater le Président pour entreprendre les consultations et démarches nécessaires 
notamment auprès des collectivités membres, d'ECO-EMBALLAGES et de l'ADEME et de 
l'autoriser à signer tous documents se rapportant à cette opération. 
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Jean CAMB


